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ATA Nº 11/2016 – REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO LOCAL DE ENSINO DO 
CAMPUS ALEGRETE 

Às dez horas e quarenta minutos do dia quatro de novembro de dois mil e dezesseis 
reuniram-se, na sala 223 da UNIPAMPA Campus Alegrete, sito à Avenida Tiarajú, 810, 
Bairro Ibirapuitã, Alegrete/RS, os membros da Comissão Local de Ensino, sendo eles: 
Claudio Schepke – Coordenador Acadêmico e Coordenador da Comissão Local de 
Ensino; Jean Cheiran – Coordenador do Curso de Engenharia de Software; Telmo 
Deifeld – Coordenador do Curso de Engenharia Civil; Giovani Pozzebon – Coordenador 
do Curso de Engenharia Elétrica; Tonilson Rosendo – Coordenador do Curso de 
Engenharia Mecânica; Roberlaine Ribeiro Jorge – Coordenador do Curso de 
Engenharia Agrícola; Alessandro Bof de Oliveira – Coordenador do Curso de Ciência da 
Computação; Paulo César Comassetto de Aguirre – representando o Coordenador do 
Curso de Engenharia de Telecomunicações; Luiz Eduardo Medeiros – representando o 
Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Engenharia; Alexandre de Oliveira – 
Coordenador da Especialização em Engenharia Econômica; Raquel dos Santos 
Machado – substituindo o representante da Comissão Local de Extensão; Ederli 
Marangon – representante docente. 
Ausentes: Felipe Grigoletto – Coordenador do Programa de Pós-Graduação em 
Engenharia Elétrica; Alisson Milani – representante da Comissão Local de Pesquisa; 
Gabriele Espíndola Azolin – representante discente; Luci Anne Carneiro – representante 
dos TAE. 
Inclusões de pauta: Homologação de CCCG Automação de Teste de Sistema para o 
curso de Engenharia de Software; Perfil de professor substituto para o próximo diretor 
do Campus Alegrete. 
INFORMES:  
Horário da reunião: o prof. Claudio informou que, como a maioria dos membros da 
Comissão Local de Ensino estará no I Fórum de Graduação da Unipampa na data 
previamente agendada para a reunião de novembro, a reunião foi marcada para um 
horário diferente do habitual.  
Preenchimento de vagas nas eleições para as representações nos órgãos 
colegiados do Campus Alegrete: o prof. Claudio solicitou auxílio aos coordenadores 
de curso para que as vagas que não tiveram inscritos nas eleições para as 
representações do Campus Alegrete sejam preenchidas através de indicações.  
Horários: o prof. Claudio solicitou aos coordenadores de curso que revisem a planilha 
da oferta dos horários, em relação à carga horária dos professores no segundo 
semestre de 2016/2. Além disso, solicitou aos coordenadores que evitem estipular muita 
carga horária no primeiro semestre de 2017 aos professores que estão dando aula nas 
pós-graduações, de modo a valorizar os cursos da modalidade.  
Disciplinas no período de férias: o prof. Claudio questionou os membros da 
Comissão Local de Ensino sobre as ofertas de disciplinas de férias. Devido ao horário 
condensado das aulas, os membros da CLE sugeriram limitar o número de alunos em 
no máximo quarenta, para possibilitar um rendimento superior da turma. Após 
discussão, o prof. Claudio solicitou aos coordenadores de curso que conversem com os 
professores, sobretudo com os professores novos no Campus, sobre as possibilidades 
e o interesse de oferta de disciplinas nas férias. 
E-mail sobre dedicação exclusiva: o prof. Roberlaine solicitou ao prof. Claudio mais 
detalhes sobre o e-mail enviado aos docentes a respeito da dedicação exclusiva. O 
prof. Claudio informou que foi convocado para uma reunião pela Procuradoria da 
República de Uruguaiana, junto a outros coordenadores acadêmicos da fronteira oeste 
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do estado. Na reunião, os três coordenadores acadêmicos presentes foram 
questionados se tinham conhecimentos de professores com dedicação exclusiva que 
estejam exercendo outras atividades remuneradas. Além disso, os coordenadores 
também foram questionados sobre os estudantes, sobretudo os de pós-graduação, que 
estejam trabalhando e recebendo bolsas de dedicação exclusiva. Nenhum dos três 
coordenadores tinha conhecimento dos casos mencionados. Conforme o prof. Claudio, 
é possível que a reunião tenha ocorrido para preparar os professores para que os casos 
referidos não ocorram. Por fim, o prof. Claudio informou que, embora a Procuradoria da 
República tivesse a lista de todos os professores e alunos de pós-graduação do 
campus, não foi mencionado nenhum nome específico.  
RELATÓRIO DE ATIVIDADES 2016/1 DE LUCAS COMPASSI SEVERO - Relator 
Claudio Schepke 
O prof. Claudio apresentou o relatório de atividades do prof. Lucas Severo referente ao 
período de 23/03/2016 a 22/09/2016. O professor Lucas está cursando o doutorado no 
Programa de Pós-Graduação em Engenharia Elétrica na Universidade de São Paulo. 
Conforme o relatório, o docente realizou a defesa do exame de qualificação em julho de 
2016, obtendo aprovação. O prof. Claudio detalhou o parecer do orientador, que 
considerou o desempenho do orientando como plenamente satisfatório, o atestado de 
frequência das disciplinas cursadas, a ata de aprovação no exame de qualificação, o 
certificado de proficiência em inglês, e atestados de participação em eventos. Votação: 
aprovado por unanimidade. 
RELATÓRIO DE ATIVIDADES 2016/1 DE FÁBIO KEPLER - Relator Claudio Schepke 
O prof. Claudio detalhou o relatório de atividades do prof. Fábio Kepler referente ao 
primeiro semestre de 2016. O prof. Fábio está realizando o pós-doutorado no Instituto 
de Engenharia de Sistemas e Computadores (INESC-ID), em Lisboa. Conforme o 
relatório, no primeiro semestre de 2016 foram realizadas pesquisas na área, conforme 
previsto anteriormente. O prof. Claudio informou que o prof. Fábio deverá retornar às 
atividades no Campus Alegrete no próximo semestre. O prof. Claudio detalhou, 
também, o parecer da orientadora, que considerou notável a integração do docente ao 
grupo de investigação que coordena, bem como que o docente realizou contribuições 
de grande valor científico. Votação: aprovado por unanimidade.  
FORMATAÇÃO DE MONOGRAFIAS E DISSERTAÇÕES - Relator Claudio Schepke 
O prof. Claudio informou que a bibliotecária Cátia relatou que há diversos trabalhos 
entregues na biblioteca com formatação não adequada, destacando que a informação 
merece atenção especial por parte dos cursos de pós-graduação. O prof. Claudio 
solicitou aos coordenadores que fiquem atentos a essas questões. Além disso, o prof. 
Claudio sugeriu que os coordenadores de pós-graduação orientem os alunos a 
conferirem, junto à biblioteca, se as normas estão corretas. O prof. Alexandre informou 
que, na especialização, os alunos relatam que encontraram duas normas da Unipampa, 
não estando claro qual norma deve ser seguida. Além disso, o prof. Alexandre relatou 
que os alunos informaram que a cidade não possui um local que gere a encadernação 
dos trabalhos com a qualidade e o prazo requeridos. O prof. Claudio informou que irá 
seguir conversando com a bibliotecária Cátia a respeito dos relatos, de forma a 
esclarecer as situações e melhorar as monografias e dissertações dos cursos do 
Campus Alegrete. 
ALTERAÇÃO DO PPC DO CURSO DE ENGENHARIA AGRÍCOLA - ESTÁGIO/ 40 
HORAS SEMANAIS EM PERÍODO DE FÉRIAS - Relator Roberlaine R. Jorge 
O prof. Roberlaine detalhou a ata da reunião do colegiado de curso da Engenharia 
Agrícola, informando que o colegiado aprovou alterações no PPC do curso de 
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Engenharia Agrícola. Conforme a ata apresentada e o relato do prof. Roberlaine, foi 
aprovada a alteração da carga horária de ACGs a ser cumprida em eventos culturais de 
0,5 horas por evento para 2 horas por evento. Também foi definido o mínimo de 15 
horas e o máximo de 20 horas de atividades culturais a serem computadas no total de 
150 horas de ACGs. Além disso, foram aprovadas alterações referentes aos estágios. 
Na ata apresentada, consta o seguinte: “foi discutido sobre o ponto ‘alteração do 
regramento do estágio no PPC do curso, prevendo de forma explícita a realização de 
estágio no período de férias e sendo fora do município, sem a realização conjunta de 
disciplinas presenciais, a possibilidade de 8 horas/dia de trabalho’. Foi aprovada por 
unanimidade, em reunião anterior do NDE, a carga horária de 8 h/dia de atividades de 
estágio desde que o estudante não esteja cursando disciplinas presenciais. Esse ponto 
será atualizado no PPC do curso”. Na sequência, o prof. Roberlaine apresentou o PPC 
do curso de Engenharia Agrícola atualizado, destacando a página 44, que, após 
discussão e sugestões dos membros da CLE, passará a conter o seguinte trecho: “O 
estágio poderá ter jornada de até 40 (quarenta) horas semanais, desde que isso ocorra 
no período de férias ou no caso de estar matriculado juntamente com o estágio em 
disciplinas que sejam compatibilizadas”. Além disso, foi destacada a página 282, em 
que consta a consulta realizada à Procuradoria Federal referente à lei de estágios e à 
previsão de jornada de estágio de até 40 horas semanais, desde que isso esteja 
previsto no projeto pedagógico do curso e da instituição de ensino. Votação, 
condicionada às sugestões da comissão, já acatadas pelo relator e alteradas no texto 
do PPC: a CLE emitiu parecer favorável por unanimidade.  
REGIMENTO DA CLE - Relator Ederli Marangon 
O prof. Ederli informou que acrescentou as sugestões submetidas após a última 
apreciação da proposta de regimento da CLE, mas não redigiu o texto em seu formato 
final. Após discussão, ficou decidido que o regimento será apreciado na próxima reunião 
da Comissão Local de Ensino, devido ao horário da reunião e a compromissos dos 
presentes.  
O prof. Tonilsou ausentou-se da reunião.  
HOMOLOGAÇÃO DA CCCG PRÁTICAS EM PROGRAMAÇÃO PARA O CURSO DE 
ENGENHARIA DE SOFTWARE – Relator Jean Cheiran 
Devido ao horário da reunião e a compromissos dos presentes, ficou decidido que este 
item será apreciado via e-mail. 
HOMOLOGAÇÃO DE CCCG DISPOSITIVOS FOTÔNICOS PARA O CURSO DE 
ENGENHARIA DE TELECOMUNICAÇÕES – Relator Paulo César Comassetto de 
Aguirre  
Devido ao horário da reunião e a compromissos dos presentes, ficou decidido que este 
item será apreciado via e-mail. 
HOMOLOGAÇÃO DE CCCG AUTOMAÇÃO DE TESTE DE SISTEMA PARA O 
CURSO DE ENGENHARIA DE SOFTWARE – Relator Jean Cheiran 
Devido ao horário da reunião e a compromissos dos presentes, ficou decidido que este 
item será apreciado via e-mail. 
PERFIL DE PROFESSOR SUBSTITUTO PARA O PRÓXIMO DIRETOR DO CAMPUS 
ALEGRETE - Relator Roberlaine R. Jorge. 
O prof. Roberlaine informou que, após a homologação do processo eleitoral para a 
direção do Campus, terá que ser definido um professor substituto para o próximo 
diretor. O prof. Roberlaine solicitou que seja realizada uma votação por e-mail para a 
apreciação do perfil, objetivando a sua aprovação na próxima reunião do Conselho do 
Campus. 
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Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às 12 horas e 04 minutos e lavrada 
a presente Ata, que será assinada por mim, Leandro Cardoso de Oliveira, Assistente em 
Administração, e pelos demais presentes. As declarações desta reunião estão gravadas 
e disponíveis para consulta.  
 
 
 
 

Claudio Schepke                     Jean Cheiran                        Telmo Deifeld 
 
 

 
 

Giovani Pozzebon 
 
 
 
 

Alessandro Bof de Oliveira 
 

 

 

 

Alexandre de Oliveira 
 

 

 

 
 

Tonilson Rosendo 
 
 
 
 

Paulo César Comassetto 
de Aguirre 

 
 
 

Raquel dos Santos 
Machado 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

Roberlaine Ribeiro Jorge 
 
 
 
 

Luiz Eduardo Medeiros 
 
 
 
 

Ederli Marangon 
 
 
 

Leandro Cardoso de 
Oliveira 

 

 1  


